

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

D. Francisco de la Torre Díaz, Diputado del Grupo Parlamentario de Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre la carta dirigida al Presidente del Gobierno en funciones, D. Mariano Rajoy Brey, por la BRT.

Congreso de los Diputados, 21 de septiembre de 2016

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La asociación de 185 empresas multinacionales de EEUU, Business Round Table (BRT), asegura haber escrito una carta el 16/9/2019 a los presidentes del Gobierno de los estados miembros de la Unión Europea en la que asegura que habrá "efectos negativos en la inversión extranjera en Europa si se mantiene la decisión sobre Apple". En dicha misiva, la BRT insta a todos los Jefes de Gobierno de la Unión Europea a trabajar para anular la última decisión de la Comisión sobre ayudas de Estado a la multinacional norteamericana Apple.

Dicha carta critica duramente la reciente decisión de la Comisión Europea de obligar a Irlanda a recuperar 13.000 millones de euros de impuestos a Apple. Según la Comisión Europea estos impuestos fueron perdonados a la multinacional estadounidense Apple mediante un "ruling" o acuerdo fiscal. Según la Comisión, Apple pagó una tasa efectiva de impuestos sobre beneficios inferior al 0,5% por sus operaciones en Europa.

De todas formas, según la BRT la decisión de la Comisión "mina la capacidad de los países miembro para determinar e interpretar su propio código fiscal." Esta asociación apela a la soberanía nacional para minar la autoridad y la legalidad de la decisión de la Comisión Europea. De este modo, la carta contiene unos juicios de valor que nuestro Grupo Parlamentario considera inaceptables, que suponen un fuerte desprecio por el proyecto europeo y el Estado de Derecho, que incluye en nuestros ordenamientos el derecho comunitario.

En relación a lo anterior, se formulan las siguientes preguntas:

- ¿Ha recibido el Presidente del Gobierno en funciones esta carta?
- 2. ¿Qué valoración hace el Gobierno del contenido y objetivos de esta carta?
- 3. ¿Va a dar el Gobierno alguna respuesta a la carta?
- 4. ¿Apoya el Gobierno las investigaciones sobre ayudas de Estado de la Comisión Europea, en particular respecto de los acuerdos fiscales o "ruling" con las multinacionales?
- 5. ¿Considera el Gobierno razonable que las más grandes multinacionales de EE.UU. insten a los jefes de Gobierno del estados miembros de la UE a anular resoluciones tomadas con arreglo a derecho por la Comisión Europea?



6. ¿Qué medidas ha adoptado el Gobierno para recuperar en su caso los impuestos que algunas de estas multinacionales puedan no haber pagado en España mediante estrategias de planificación agresiva o acuerdos o "ruling" con los gobiernos de otros Estados?

Francisco de la Torre Díaz

Diputado del Grupo Parlamentario de Ciudadanos